

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLVI.—Número 14.056

Jueves 17 de Enero de 1946

Precio del ejemplar: 40 céntimos

Rusia proporciona un trato feroz a los comunistas españoles que marcharon después de la Cruzada

Centenares de niños han muerto de hambre y frío, y centenares de niñas han sido lanzadas a la prostitución

“La Pasionaria” es la principal causante de la tragedia de los españoles exilados

LISTER, MODESTO Y EL CORONEL CARRASCO ADOPTAN NOMBRE SOVIETICO Y SON GENERALES DEL EJERCITO

Revelaciones de un ex comandante cubano de la División Lister

Nueva York, 17.—El ex agregado de Prensa de la Embajada cubana en Moscú, Rafael Miralles Bravo, ha hecho nuevas declaraciones a los periodistas sobre el feroz trato que Rusia dió a los emigrados comunistas españoles de la guerra civil. Miralles Bravo fué comandante de la división Lister, y en el terreno político, aun siendo cubano, ocupó el cargo de secretario general de la Juventud Socialista de Cataluña, de modo que nadie puede considerar sus palabras como procedentes de elementos antidemocráticos. Miralles acusa a «La Pasionaria» de ser la principal causante de la tragedia de los rojos españoles en Rusia, pues impuso sobre ellos una dictadura, encarcelándolos y haciéndolos desaparecer a los que no se sometían a su tiranía. Así le ocurrió al

conocido médico valenciano, doctor Armota. «La Pasionaria» fué secundada en sus ambiciones por Lister y Modesto, que se nacionalizaron rusos y son ahora generales del Ejército ruso bajo el nombre de Lisevski y Morosoff, respectivamente. Otro militar rojo, el coronel Carrasco, ahora llamado Korsakof, dirige la sección española de la Policía secreta soviética, habiendo establecido un régimen de terror sobre los españoles.

La situación, añade Miralles Bravo, es sencillamente terrible para los adultos, que están obligados, por una pésima comida, a trabajar doce y catorce horas diarias y viven hacinados en pequeñas habitaciones donde se cobijan a veces dieciocho personas, y esto si están a bien con el partido comunista. De cuatro mil niños españoles que la República española envió a Rusia—sigue diciendo Miralles—, más de 800 han muerto de hambre y frío, y centenares de niñas fueron arrojadas a la prostitución. Algunos de los niños, hoy ya mozalbetes—termina diciendo—se han hecho bandidos, como es el caso del asturiano José Fernández, que en la región de Samarcanda capitanea una terrible banda de saltadores.

Miralles Bravo anuncia que todo lo dicho y mucho más que calla, lo probará documentalmente en un libro que aparecerá en Cuba bajo el título «¿Hacia dónde va Rusia?»—Efe.

NOTAS GRAFICAS DE ACTUALIDAD



Al ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, le ha sido impuesta la Medalla de Oro de la Mutualidad Escolar. La "foto" recoge el momento de la imposición, realizada por el señor Sangro y Ros de Olano

NO EXISTEN INDICIOS DE QUE LA O. N. U. HAYA PROYECTADO OCUPARSE DE ESPAÑA

Rusia pretende, sin embargo, plantear la cuestión

Nueva campaña soviética de difamación contra España

El peligro ruso
Londres, 16.—La Prensa inglesa comenta insistentemente, ante la marcha de los acontecimientos internacionales, el peligro ruso. Algunos periódicos hablan ya de él incluso como

se hablaba antes del alemán. Aun los más optimistas confiesan que aunque Rusia ansia la paz, el sentido soviético de paz no es el mismo que el anglosajón.—Efe.

Rusia quiere suprimir la votación secreta en la O. N. U.

Londres, 16.—Continúa la campaña soviética para suprimir el sistema de votación secreta en las votaciones de la O. N. U., no obstante el fracaso sufrido en la elección de presidente de la Asamblea.

La campaña obedece, sin duda, al éxito que significaría para la Unión Soviética el sistema de votación con papeleta abierta, mediante el cual podrá coaccionar a muchos delegados que, en espíritu, votarían contra ella y que, por temor sin embargo, dejarían de hacerlo públicamente si tal método fuera adoptado.

La O. N. U. se parece demasiado a la Sociedad de Naciones

Estocolmo, 16.—Un periódico comenta en su editorial de ayer, con referencia a las recientes reuniones de la Asamblea de la O. N. U., que el nuevo juego observado en ella se parece demasiado al anterior que caracterizó a la Sociedad de las Naciones, por lo que cabe cifrar pocas esperanzas sobre el éxito final de la nueva organización.

De las negociaciones en la Asamblea general se deduce que las diferencias anglo-rusas y las dificultades

que originaron el fracaso de la Conferencia de ministros de Asuntos Exteriores en Londres, no han quedado de ninguna manera allanadas en la reunión de Navidad en Moscú, ya que el aplazamiento para resolver las cuestiones de Turquía y Persia puede calificarse de un nuevo fracaso anglosajón ante la Unión Soviética.—Efe.

La Unión Soviética y España

Washington, 16.—La Prensa de hoy publica una noticia fechada en Moscú que señala que según informaciones

(Continúa en la página 3)

LA ACTUACION DE LOS CATOLICOS DE EE. UU. EN FAVOR DE ESPAÑA

Siguen los comentarios acerca del mitin celebrado en el Madison Square Garden

Washington, 16.—Continúan los comentarios en torno al importante mitin organizado por la Asociación de Amigos de Frank Fay, el popular actor norteamericano que protestó ante la Sociedad de Actores por la participación de varios de éstos en la reunión comunista del día 10, en la que hablaron Laski y el encargado de Negocios de la U. R. S. S.

El mitin de la Asociación de Amigos de Frank Fay, celebrado en el Madison Square Garden, al que asistieron más de 20.000 personas, se considera la manifestación pública más importante de carácter anticomunista organizada por los elementos católicos, a los que además se asociaron individuos de otras creencias, entre ellos judíos.—Efe.

Norteamérica sin carne

Huelgan 268.000 carniceros

Nueva York, 16.—Estados Unidos se encuentran esta mañana ante la perspectiva de una falta absoluta de carne en el mercado a consecuencia de una huelga de 268.000 carniceros que fué declarada a media noche de ayer en más de cien de los mayores mataderos del país.

Dos tercios de los Estados Unidos quedarán por esta causa sin carne.—Efe.

Copiosa nevada sobre Segovia

En La Granja se registraron ayer 15 grados bajo cero

LA MINIMA EN SEGOVIA FUE ANOCHE DE 8'2 BAJO CERO

Sobre un suelo esmerilado por el hielo, anoche comenzó a nevar como consecuencia de haber aumentado algo la temperatura. La nieve ha caído copiosamente, hasta el punto de que a las nueve de la mañana había alcanzado un espesor de unos diez centímetros.

El tránsito por las calles, especialmente en los espacios de los que la nieve había sido retirada prematuramente, dejando al descubierto el esmeril del hielo, se hacía en extremo peligroso, por lo que había que caminar con todo cuidado en evitación de peligrosas caídas.

LORD HALIFAX CESA DE EMBAJADOR INGLES EN NORTEAMERICA

Le sustituye sir Archibald Clark, que lo era en Moscú

Londres, 16.—Lord Halifax, embajador de la Gran Bretaña en Washington, ha sido sustituido por sir Archibald Clark, actualmente embajador británico en Moscú, según comunican los medios bien informados de la capital inglesa.

Tras una ligera pausa, la nieve ha seguido cayendo con escasa intensidad, a pesar de que los rayos del sol se filtraban por las nubes y nos enviaban una claridad que parecía prometedora de que el astro del día dispersaría el plomizo dosel.

Ha caído la primera gran nevada del presente invierno, y a gusto de todos, excepto de los humildes para quienes pueda representar un grave contratiempo la paralización de sus actividades en la eterna lucha por la existencia. El agro anhelaba una nevada copiosa que cayera después de unas heladas muy fuertes. Se han cumplido plenamente sus deseos. No es éste el momento de explicar por qué una gran nevada, tras el hielo, es altamente beneficiosa para los campos castellanos. Lo sabe muy bien la población campesina y no lo ignoran cuantos conocen el secreto del ciclo vegetativo de los cereales.

La ciudad suspiraba asimismo por el blando meteoro. Aquella ha sufrido también los efectos de la sequía, y sabe que después de las abundantes lluvias de mes pasado, sólo las grandes nevadas podrían ponerla a salvo del problema de la escasez de agua, que constituye una obsesión general, no sólo por lo que atañe a las necesidades personales, sino, y principalmente, por sus efectos en la economía y en la producción nacionales.

Si nos demos por resuelto para el año en curso ese gran problema, sí podemos decir que nos encontramos en condiciones de cifrar muchas esperanzas en los meses venideros. Etapa

(Continúa en la página 3)

EL GOBIERNO CUBANO EXPRESA AL DE ESPAÑA SU SENTIMIENTO POR UN INCIDENTE

La Habana, 16.—El subsecretario de Estado cubano visitó hoy al ministro de España, señor Morales, para manifestarle, en nombre propio y en el del Gobierno de Cuba, que deploraba profundamente los daños ocasionados en el edificio del Consulado español por la explosión de un petardo arrojado contra el mismo desde un automóvil en la mañana de hoy. La explosión no ha causado víctimas, pero sí algunos desperfectos de pequeña importancia en el edificio.—Efe.

MUJER VIUDA! EMPRESARIOS!

¡TRABAJADOR!
No recurráis a intermediarios para solicitar e inscribiros en el Subsídío Familiar. La Caja Nacional de Subsídíos Familiares os informará rápidamente y facilitará los impresos necesarios.

No hay problema, pero, en cambio, hubo explícito reconocimiento

Por FRANCISCO CASARES

La suposición—fruto de insidias y de malévolos sugerir—de que en España hay un «problema político» que resolver, ha sido la última fórmula que los agitadores antiespañoles han ideado para crear un conflicto artificial. Parece que, una vez más, les ha salido el tiro por la culata. Las gentes que llevan la cabeza sobre los hombros, tienen que preguntarse y se preguntan: «¿Qué problema?». España lo tuvo y de ingentes proporciones. Pero hay que tener en cuenta un hecho que no es insignificante. Y es que ese problema se resolvió hace siete años. ¿Se acuerdan ustedes? Era cuando España no podía seguir como estaba, dividida en dos sectores irreconciliables. De una parte, los que querían hundirnos en la sima sin fondo, en la anarquía que nos habría de llevar a la desaparición como país normal con dignidad y con derecho de continuar una historia. Y de otro lado, los que pensábamos en salvar una tradición y en defender, a costa de lo que fuere, unos principios morales, eternos, consustanciales al alma y la vida españolas. No había solución. Se hizo forzoso dirimir la gran querrela por el único procedimiento viable: el de las armas. Y se dirimió. Ganó uno de los dos bandos—el que estaba asistido de la razón histórica y la razón moral—y en uso de una facultad que es tan vieja y tan invariablemente respetada, como vieja y consagrada a los hábitos normales es la Humanidad, impuso su programa, instauró sus propias instituciones, y derrocó todo lo que antes impusiera la fracción ene-

miga. Entonces, justamente entonces, quedó zanjada la cuestión. Y allí terminó el problema.

¿Cómo resolvió el suyo el conjunto de naciones que luchó contra otra coalición, en los pasados años? Del mismo modo. Agotadas, inútiles ya, las fórmulas de concordia, fue indeclinable acudir a la dirimencia de las armas. Una guerra gigantesca, como no la había registrado todavía la historia, se desencadenó en 1939. Ha terminado en 1945. Contra todas las previsiones que suponían y anhelaban una clausura «en tablas», uno de los bandos en lucha ha vencido netamente al otro. Y ha impuesto sus derechos. Igual, completamente lo mismo, que ocurrió en la guerra interna y civil de los españoles. No tiene razón de ser que haya medidas distintas para problemas que tuvieron una tan innegable similitud. Porque una de las cosas que se proclaman ahora es la igualdad, la equidad, y el aplicar soluciones de sentido y desenlace divergente, sería la más flagrante de las negaciones para ese pretendido principio de las morales igualaciones, la que sustenta un pulcro ejercicio de auténtica democracia. La victoria nacional, en España, permitió la puesta en marcha de un plan armónico. De liberación se llamó nuestra Cruzada y no era sólo por la recuperación física que iba liberando tierras y ciudades, sino porque la acción de los ejércitos y la voluntad nacional, nos libraban de las asechanzas pasadas y de todo lo que contrubó el vivir en paz y en orden de los españoles. (Continúa en la página 3)

FIGURAS DE ACTUALIDAD

JOSE MARIA CORDERO TORRES, tetrado mayor del Consejo de Estado, secretario de la Sociedad de Estudios Internacionales y Coloniales, miembro del Instituto Francisco de Vitoria, del Instituto de Estudios Políticos, de la Real Sociedad Geográfica y autor de notables obras sobre Derecho colonial e ilustre americanista, al que se ha concedido ahora el ingreso en la Orden de Isabel la Católica otorgándole la Encomienda de número.



SU ALTEZA R. EL PRINCIPE HUMBERTO DE PIEMONTE, Humberto de Saboya, Regente de Italia, heredero del Trono, quien por su activa intervención ha logrado superar la grave crisis política italiana. El Príncipe Humberto de Saboya, durante el período fascista, era hostil al régimen de Mussolini. En la reciente crisis ha demostrado una preparación política, realista y práctica.



ANTONIO DE MIGUEL, catedrático de la Universidad Central, ilustre economista que después de un viaje por los Estados Unidos, donde ha dado algunas conferencias en diversas universidades acaba de regresar a España.



Churchill desea que EE. UU. no retire sus tropas de Europa

No somos suficientes para manejar la Europa de la post guerra

Yacimientos de oro y plata en Pontevedra

100 gramos de cada metal por tonelada de mineral extraído

Pontevedra, 16.—En una mina del Ayuntamiento de Campo Lameiro, que en el año 1943 había sido denunciada como de arsénico, existen oro y plata. Efectuados varios análisis, todos ellos dan un porcentaje de cien gramos de oro y otros cien de plata por tonelada de mineral extraído. Además de dichos metales se observan en proporción apreciable existencias de arsénico, plomo, cinc, aluminio y otros. Dicha mina abarca una extensión de 20.000 metros cuadrados y fué demarcada en 1945.—Logos.

EL SECRETO DE LA BOMBA ATOMICA NO DEBE SER COMUNICADO SIN GARANTIAS

Miami (Florida), 16.—Ha llegado a esta ciudad, donde piensa pasar una pequeña temporada de vacaciones el ex primer ministro británico Winston Churchill, el cual ha hecho las siguientes declaraciones: Espero que las tropas norteamericanas no vayan a regresar todas a su Patria porque no somos lo bastante numerosos para manejar solos la Europa de la post guerra. Debe ser mantenido en el campo un ejército para que todo el trabajo que hemos realizado para conseguir la victoria no sea destruido. Agregó que siempre se había mostrado favorable a la división de Alemania. Refiriéndose al préstamo norteamericano manifestó: Desde el punto de vista financiero, nuestro país ha sufrido más que todos. Ni los países invadidos han pagado tan alto precio como nosotros. El préstamo que hemos solicitado servirá para reconstruir, vestir y alimentar a nuestro país. El ex primer británico se negó a comentar los actos del actual Gobierno inglés. Anticipó el éxito de la O. N. U. y se mostró partidario de no comunicar el secreto de la fabricación de la bomba atómica «hasta que no se establezca un organismo directivo mundial debidamente montado». Terminó sus manifestaciones desmintiendo que haya venido a escribir sus memorias.—Efe.

Información Local

EL R. P. AGUSTIN LOBO, PROVINCIAL DE CASTILLA

Y el superior de los Padres Misioneros, designado para Visitador de las Antillas

El R. P. Agustín Lobo, director del Colegio del Corazón de María por los años 1935 y 1936, acaba de ser nombrado por el Gobierno general de la Congregación de Misioneros, provincial de la jurisdicción de Castilla.

La noticia será del agrado de las numerosas amistades que dejó en la ciudad en los años que estuvo entre nosotros.

Nuestros plácemes a la Comunidad de Misioneros, a sus familiares de esta ciudad y de la provincia y al agraciado.

También el que hasta la fecha había de superior de la Comunidad, R. P. Aristónico Ursa, ha sido designado para visitador de las Antillas y superior de una residencia de los Padres Misioneros en Cuba. Le deseamos felices frutos de apostolado en su nuevo destino, al que se trasladará dentro de pocos días.

CASTILLA, S. A.

Se pone en conocimiento de todos los peticionarios de carbón para calefacción, que lo hicieron por esta Sociedad, que en el cargue verificado el pasado domingo, día 13 del actual, se nos concedió un cupo de 200.000 kilos, consignados a nuestro nombre, para asegurar las peticiones de antracitas hechas por nuestros clientes.

Pueden, por tanto, solicitar el vale correspondiente del diez por ciento últimamente concedido por la Delegación de Abastecimientos.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de don Antonio Martín Llorente, Muerte y Vida, 2.

A. M.

ESPAÑA ES EL SEGUNDO PAIS DEL MUNDO EN NUMERO DE PRESAS DE EMBALSE DE MAS DE 30 METROS DE ALTURA

El primer lugar lo ocupa Norteamérica

En la provincia de Segovia contamos con una presa construida y dos en construcción

Mucho se ha hablado durante el año que acaba de terminar sobre el agua y los embalses españoles, y por ello creo conveniente dar a conocer algunos datos estadísticos que fijan la situación de España en el mundo en relación con esta clase de obras.

Existen en la actualidad, en todo el mundo, 787 presas de más de 30 metros de altura, ocupando el primer lugar Estados Unidos de América, con 334, lo que supone un 42,45 por 100 del total; le sigue España, en segundo lugar, con 95, o sea 12,10 por 100, y a continuación, Italia, con 86; Alemania, con 40, y Francia, con 29, ocupando estas naciones los cinco primeros puestos. Los demás países figuran con un número muy inferior a las cifras anteriormente señaladas.

La mayor presa del mundo, en altura y capacidad, es la presa Boulder, en los Estados Unidos, que tiene 221,40 metros de altura, 389,40 metros de longitud en la coronación, y que embalsa 37.637 millones de metros cúbicos de agua, y en cuya construcción se emplearon 389.400 metros cúbicos de hormigón.

La mayor de España, que ocupa el lugar 21 en el mundo, con 106 metros de altura, es la del Generalísimo, construida por la Confederación del Júcar (actualmente en construcción), y que con una longitud en la coronación, de 205 metros, embalsa 555 millones de metros cúbicos de agua, necesitando para su construcción 385.700 metros cúbicos de hormigón.

La presa de mayor embalse de España es la de Ricobayo, en el río Es-

ta, con una capacidad de embalse de 1.184 millones de metros cúbicos de agua. Tiene 99,40 metros de altura, 241,20 metros de longitud de coronación, y un volumen de hormigón de 380.000 metros cúbicos.

Actualmente, en la provincia de Segovia, contamos con una presa construida y dos en construcción. La primera es la de Burgomillado, proyectada por don Federico Cantero, en 1982. Es del tipo llamado de contrafuertes, que en 1912 estudió dicho señor, y cuyas primeras noticias en el extranjero aparecen en 1927, en la revista «The Design and Construction of Dams». La presa mencionada representa el punto de arranque de este tipo de obras. Tiene una altura de 28,50 metros y 81 de longitud de coronación. El volumen de hormigón empleado en ella es de 21.000 metros cúbicos. Su capacidad de embalse es de 8.129.361 metros cúbicos.

En construcción se encuentra la de Linares del Arroyo, proyectada por la Confederación del Duero para embalsar 60 millones de metros cúbicos de agua, con una altura de 35,30 metros y una longitud de coronación de 98 metros, y un volumen de hormigón de 44.000 metros cúbicos. Y la que, situada en Puente Alta, ha de embalsar el agua para el nuevo abastecimiento de Segovia. Es del tipo de contrafuertes y ha sido proyectada, como ya es sabido, por el ingeniero de Caminos, don Enrique Becerri y el ingeniero industrial, don Abilio Arroyo.

"FOMENTO SOCIAL"

Creemos de justicia dar a conocer lo bueno dondequiera que se presente. Pero si eso que apellidamos bueno es algo buenísimo y brota por añadidura en nuestra propia casa y en el terruño donde nacimos, entonces no nos contentamos ya con el discreto elogio, sino que nos sentimos además empujados a salir sonrientes a la vía pública, dando voces jubilosas para hacer caer en la cuenta a todos, a los que piensan como nosotros y a los que desde la acera de enfrente nos miran indiferentes o agresivos, que poseemos la felicidad de un secreto que queremos descubrir divulgándolo en la calle...

Este es el intento que nos anima a tomar la pluma en la mano para vulgarizar algo que muchos ignoran seguramente. Tenemos prisa. Allí va...

Nuestra retina conserva aún, como suele suceder al salir de la penumbra de un cine, una serie de cuadros, intensos en vitalidad y en color, dramáticos unos, esperanzadores otros, que han brotado—parece mentira—de las luminosas y enjundiosas páginas de una publicación que, con el año que empezamos, acaba de nacer, y que acabamos de cerrar después de leer su última página. Acostumbrados a seguir, paso a paso, las catástrofes vicisitudes de la guerra fuera de nuestras fronteras, o las reveladoras acusaciones de los fiscales de Nuremberg, tal vez nos olvidamos de los problemas vivos que, planteados en nuestro propio solar, en nuestra propia patria, nos afectan más directamente. Dejemos a un lado la moviedad política...

Sería imperdonable que un hombre serio, un director de una empresa cualquiera, llámese bancaria, industrial y agrícola, sufriera en los días en que vivimos voluntarias amnesias o se hiciera el sordo a los bramidos de las tempestades que se están incubando en el mar sin fondo de las masas obreras. Sería imperdonable; pero quizá sea realidad funesta... Pues bien; para aventar el polvo de los anaqueles de muchas memorias dormidas, y para derribar los tabiques de muchos tímpanos duros, acaba de salir a la palestra una re-

vista sumamente sugestiva e interesante, de plenísima actualidad mundial e hispana, que con el título de «Fomento Social», se compromete a darnos, trimestralmente, páginas vivas de palpitante sociología y cuadros sanamente moralizadores de esa desahogada economía que, por caminar sin freno, se derrumba hoy por las aguas torrencias egoístas del «estraperlo» más escandaloso.

No vamos a presentaros el análisis detallado del contenido de todos sus artículos, valdría la pena, para que imparcialmente pudiera el lector referendar con su juicio el encomio del nuestro. Pero no es éste el momento, ni tampoco el lugar oportuno. Diremos, sí, que en el prólogo con que se nos abre esta hermosa publicación, nos presenta cristalizada en dos líneas la directriz y fisonomía con que aparece ante el lector curioso: «... estudiar hechos, teorías y doctrinas económicas y sociales, tanto de España como del extranjero, para enfocarlos a la luz de la moral cristiana, exaltándoles si lo merecen, o presentándolos al mundo tal como debieran ser, si de ella se desvían...»

Y lo que promete, lo cumple a renglón seguido. Saboread estas líneas: «La paz social—real o aparente, ahora no interesa—habida durante estos últimos años en España, ha hecho dormir tranquilamente a muchísimas personas y ha embotado en muchas más el aguijón y el estímulo del ansia social. Las «delicias de Capua» embotaron las armas del gran conquistador que fue Aníbal. ¿Nos ha derrotado la paz?... En lontananza se rumorea de nuevo la guerra social. Se sienten en las cercanías el casquetazo de los caballos del nuevo Alilá, que en plan comunista vienen a conquistar el mundo...; se oyen los golpazos que da el internacionalismo obrero en todas las puertas, que tienen que encerrojarse con barrotes de fuerza para no dejar penetrar al terrible enemigo. Con armas materiales no se puede vencer; sin ideas «del más allá» tiene plena razón de ser el comunismo. Sólo la Iglesia lo puede combatir eficazmente.» Estas líneas, extraídas como de una cantera de blanco mármol, del editorial transparente titulado «La hora de la Iglesia», no son sino muestra y anuncio de las que vibran a todo lo largo de las 98 páginas de texto cálido, movido, luminoso y profundo, encuadrado en estudios como los que indican estos títulos: «Sentido social»; «Economía y ética»; «Patronos: cristianizando vuestras empresas»; «Lo «antisocial» en las sociedades anónimas»; «Ni mendigos ni parados»; «¿El partido laborista inglés es anticatólico?» Y no vaya a creerse que la enseñanza y orientación social quedan reducidas a la cátedra, abierta por los autores de esos estudios que, por estar especializados en la materia, llevan la garantía de la legitimidad de su ciencia. No; secciones hay en «Fomento Social» que merecerían reseña aparte.

Así, por ejemplo: la que llama «Glosas y comentarios», donde nos encontramos con un hábil y precioso resumen de la obra escrita por el célebre Wendell L. Willkie, que intituló «Un mundo». Resumen que en la revista se presenta sugestivo bajo el epígrafe «Rasgando el misterio del comunismo ruso». Ni es eso sólo; porque al análisis encomiástico de

«Dos egregias cartas pastorales», del excelentísimo señor don Antonio Pildain, obispo de Las Palmas, le sigue un magnífico y esperanzador capítulo que se intitula «La reconquista obrera en España por los ejercicios espirituales, lleno de enseñanzas y de aprovechadoras sugerencias.

«Biblioteca del hombre de negocios». Así se llama a la sección que a continuación se abre con el anhelo caritativo de ofrecernos el estudio analítico de los libros más esenciales para el que desee formarse con criterios cristianos en la ciencia y práctica sociológicas.

Añadamos a estas secciones cuatro más: una de «Bibliografía»; otra de «Revista de revistas», no sólo españolas, sino también alemanas, inglesas, francesas e hispanoamericanas; otra de «Orientaciones bibliográficas modernas», rica en extremo y variadísima; y, finalmente, la que lleva por título «Crónica orientadora», dedicada a informarnos de los hechos de tipo social y económico en España y en el extranjero, que pueden honrar y deshonrar a la Humanidad, como el hecho bochornoso que nos descubre al decimos que en las calderas de las fábricas de electricidad de la Sociedad llamada «Chade» se quemaron, a falta de carbón en el año 1944, la friolera de 601.000 toneladas de trigo, 250.000 de maíz, 52.000 de aceite de lino y 164.000 de otros productos oleaginosos.

Esta es una pálida reseña de la revista trimestral «Fomento Social», que acaba de salir en Madrid bajo la dirección de Joaquín Azpiazu, sabio maestro de la ciencia sociológica, y publicada por «Ediciones Fax», plaza de Santo Domingo, 13. Apartado 8.001.

Desde este rincón de nuestro noble ADELANTADO DE SEGOVIA enviamos al director y redactores de la recientemente revista nuestra más cordial y calurosa felicitación y enhorabuena.

R. DE L.

El marqués de Lozoya inaugura la Exposición de pinturas de Unturbe

El acto se verificó en el Museo Nacional de Arte Moderno, de Madrid

Ayer se inauguró, por el director general de Bellas Artes, marqués de Lozoya, la Exposición de pinturas del notable artista paisano nuestro don Jesús Unturbe, instalada en la sala de Estampas del Museo Nacional de Arte Moderno, de Madrid.

Al acto asistieron distinguidas personalidades y la Junta directiva del Centro Segoviano de esa capital, rindiendo de este modo una prueba de afecto a la labor artística perseverante de don Jesús Unturbe, que, desde nuestra ciudad, lleva a cabo un esfuerzo extenso y divulgador, en sus lienzos, llenos de exuberante colorido, de nuestros rincones más típicos e impresionantes panoramas.

Pero no sólo en este aspecto se revela el arte destacado del señor Unturbe, pues también su pincel sabe trasladar a sus cuadros los rasgos más característicos de los tipos segovianos más pintorescos, demostrando además ser un excelente retratista, como lo prueba la colección de retratos, de perfecta ejecución, que presenta en dicho certamen al lado de buen número de paisajes de Segovia, en los que ha sabido captar los tonos de luz y perspectiva de un modo certero.

Íntil es decir que cuantos acudieron al acto inaugural de dicha Exposición ensalzaron, sincera y calurosamente, las obras presentadas, pudiendo decir en elogio del señor Unturbe que todas despertaron gran interés.

Expone el señor Unturbe en ese fecundo alarde de su fino temperamento artístico, los siguientes cuadros:

La huera, óleo; De la sierra de Arcones, óleo; El alcalde de Turégano; La santera; Tipo castellano; Castellana; Tipo segoviano; Bebedor; Retrato del excelentísimo señor marqués de Chilochees; Retrato de mi hija; Retrato de mi padre; Retrato de mi madre; El pintor Eugenio Torre; Autorretrato; un rincón del mesón, bodegón; Bodegón, ídem; Naranjas, ídem; Sandías, ídem; Claveles, ídem; Claveles, ídem; Tocador, ídem; Desde la ermita de San Juan de la Cruz; El Alcázar de Segovia; Desde los pinos; Orillas del Eresma; El Rastrillo; Rincón de la Trini-

SOCIEDAD CICLISTA SEGOVIANA

Junta general

Autorizada por la Unión Velocipédica Española, Comité Regional número 13, Valladolid, y por el excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia, esta Sociedad celebrará mañana viernes, día 18, a las siete de la tarde, en el local de baile «Barcelón», una reunión de socios, con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Estado de cuentas.
- 3.º Ruegos y preguntas.

El secretario, Francisco del Barrio

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer han sido hechas las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Francisco Gil González, hijo de Juan y Tomasa; Moisés Llorente Morales, hijo de Jesús y María.
Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Ninguno.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 16.—Premiado con 25 pesetas, número 151. Premiados con 2,50, los terminados en 51.



ANUNCIOS POR PALABRAS

PERDIDAS
PERDIDA tohalla bordada, día 14, desde Carmen hasta iglesia San Clemente; recuerdo familia. Gratificarán Carmen, 18.

NODRIZAS
NODRIZA de veintitrés años, se ofrece para casa de los padres. Razón, Pozuelo, 6, principal.

ALQUILERES
HABITACION amueblada, cedo; sitio céntrico, derecho cocina. Plaza Espejos, 3, entresuelo, derecha.

TRABAJO
MUCHACHA para todo, se necesita, preferible que sea mayor. Librería Cervantes.

TRASPASOS
TRASPASO magnífica tienda de tejidos y coloniales, con una superior ambulancia de cuarenta años, y venden carro nuevo y mula de once años, dos dedos sobre marca. Tratar, Julián Rodríguez, Ataques (Valladolid).

VENTAS
VENDO motor y cambio Dodge tipo Vitor, de camion, toda prueba. Claudio García, Nava de la Asunción.

REJAS, ventanas, balcones, herrajes y callos para buyes, véndense a precios económicos. Francisco Lumbreras, en Etreros.

SE VENDEN 15.000 kilos de cebollas a precios económicos, de ellos 2.000 a 0,70 céntimos al por mayor. Razón: Frutería de Cámara. Fernán García, 7 (junto al Azoguejo).

VENDENSE dos casas próximas regimiento. Informa señora Santos, Judería Nueva, 5.

CAMION «Berliet» C B I 2-20-30, bandajes macizos, véndese. M. Gómez, San Clemente, 3, 2.º, izquierda. Teléfono 432.

VENDO doce cántaros para leche, de cuarenta litros. Tratar, Francisco Herrero, Carbonero el Mayor.

VIARIOS
PELETERIA GERMANA, especialidad confecciones, curtidos, tintes. Precios baratísimos. Bola, 13, Madrid.

AHORRE dinero cambiando las novelas ya leídas por otras que desee leer. Compra-venta y cambio de libros. Infanta Isabel, 14. Librería de ocasión. Teléfono 691.

EXPLOTACION de patente. Se concederán licencias para la explotación de la patente número 136.629, expedida en 21 de Febrero de 1935, por: «Un mecanismo de puesta en marcha y de paro especialmente adaptable a máquinas de coser». Dirigirse al Registro de la Propiedad Industrial, Madrid.

GANADOS
CERDOS cebados para matanzas familiares. Molinos, 9.

VACA suiza, recién parida del tercero, inmejorables condiciones, véndese. Antonio Llorente, en Marugán.

VACA suiza, recién parida del tercero, se vende en Espirido, Nicolsa Robledo.

NOVILLA suiza, recién parida del primero, bien preparada, véndese con chota o sin ella. Prisciliano Sastre, Marazuela.

VENDO dos chotas suizas de cuatro y seis días. Plaza de San Millán (huerta).

NOVILLA holandesa, recién parida del primero, véndese en Valverde del Majano, Angel Llorente.

VACA suiza, recién parida del primero, se vende, Eduardo Pérez, en Martín Miguel.

ECOS DE LA PROVINCIA

CHATUN

Enlace matrimonial

El día 12, en la iglesia parroquial de San Andrés Apóstol, se celebró la ceremonia de enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Aurora Alonso, hija de los acomodados labradores don Manuel Alonso y doña Petra Sancho, con el joven Valentín Alvarez Muñoz, hijo de los también propietarios y labradores, don Mauricio y doña María.

La novia, que vestía elegante traje blanco, con velo de tul ilusión, entró en el templo, que se hallaba adornado con mucho gusto, del brazo de su padrino, don Mariano Muñoz, y el novio daba el brazo a su madrina, doña Práxedes Alvarez.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Alejandro Bermejo; firmando el acta como testigos don Inocencio Alvarez y don Julián Alonso, tíos de los contrayentes.

Asistieron a la ceremonia más de cien invitados, entre los que figuraban don Víctor y don Victorino Sancho, alcalde y juez de este pueblo, y ambos tíos de la novia; doña Cesárea García, maestra nacional de Segovia; don Angel Benito, sargento de la Guardia civil; don Leovigildo Fernández, farmacéutico de Campo de Cuéllar, y don Luis García Muñoz, empleado en la empresa «La Serrana». Los concurrentes a la ceremonia fueron después agasajados.

El nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades, salió para Madrid y otras poblaciones.

PARADINAS

Consagración del pueblo al Corazón de María

Con motivo de la donación de una preciosa imagen del Corazón de María, hecha por el secretario del Ayuntamiento, don Atilano Luengo, y debidamente preparado el pueblo por las cálidas exhortaciones de su celoso sacerdote don Antonio Sanz, llegó a Paradinas el misionero del Corazón de María, R. P. Paulino Bueno, quien, ya el sábado por la noche, supo infiltrar en el alma de los hijos de Paradinas el entusiasmo y amor al Corazón de María, como digna preparación para el gran triunfo que al día siguiente había de tener en el pueblo el mismo purísimo Corazón.

En efecto; el domingo por la mañana acudía el pueblo todo a la misa de comunión que celebraba el referido misionero, acercándose en ella al santo comulgatorio unos 200 fieles. De nuevo los hijos de Paradinas acuden al templo al oír los toques anunciadores de la misa solemne, en la que el padre misionero, panegirizó las glorias del Corazón purísimo de María. Por la tarde, a las cuatro y media, se rezó el santo rosario y, tras el señor cura, emocionado, consagró el pueblo de Paradinas al Corazón de María, teniendo lugar seguidamente la magnífica y devota procesión, en la que la imagen, ya bendecida y llevada por los familiares del donante, relevados repetidas veces por muchos devotos durante el trayecto, recorrió triunfalmente las calles del pueblo acompañada de todos sus hijos, que la cantaban y vitoreaban sin cesar. Ya en la iglesia, el padre misionero felicitó efusivamente al pueblo por su devoción y buen comportamiento, exhortando a todos a rematar ese amor con la implantación de la Archicofradía del Corazón de María. A sus palabras sucedieron otras, fervorosas y rebosantes de gratitud, del señor cura a la familia del donante, autoridades locales que presidieron los actos, al padre misionero y a los feligreses todos, terminando esta fiesta encantadora con el canto de la plegaria del desterrado: «La salve».

Corresponsal

PRECIOS DE SUSCRIPCION A EL ADELANTADO

| | |
|--------------------|--------------|
| Un mes | 8,50 pesetas |
| Un trimestre | 25,50 » |
| Un semestre | 51,00 » |
| Un año | 102,00 » |

Fuera de Segovia no se admiten suscripciones por menos de un trimestre.



COPIOSA NEVADA SOBRE SEGOVIA

(Viene de la página 1)
por etapa va cubriéndose con normalidad el camino meteorológico hacia la meta por la cual suspirábamos. Que Dios nos permita alcanzarla.

El paso de los puertos

En la sierra, el puerto de Navacerrada continúa cerrado a toda circulación. El del Alto de los Leones de Castilla amaneció esta mañana cerrado, pero a mediodía las brigadas de obreros dejaron expedito el paso en la parte de Madrid. Entretanto, otras

No existen indicios de que la O. N. U. haya proyectado ocuparse de España

(Viene de la página 1)
recogidas de «Pravda», el Gobierno soviético pretende volver a examinar con las grandes potencias su punto de vista acerca de las relaciones con el Gobierno español.—Efe.

Nueva campaña rusa contra España
Berna, 16.—La Prensa rusa en vista del fracaso de la última ofensiva de difamación contra España, ha iniciado por su cuenta otra, pretendiendo que la O. N. U. se ocupe del llamado problema español, aunque en los medios diplomáticos no existe el menor indicio de que la O. N. U. acepte, en su caso, la propuesta rusa. Se dice, sin embargo, que la delegación soviética especula con el hecho de que Spaak haya sido elegido presidente de la Asamblea contra la voluntad rusa, ya que es de suponer que dicho presidente se encuentre deseoso de aprovechar cualquier oportunidad para congraciarse con la U. R. S. S.—Efe.

No hay problema, pero, en cambio, hubo explícito reconocimiento

(Viene de la página 1)
Con el desarrollo del plan nacional, ha sido posible la profunda transformación social que se hallaba en vía muerta, detenida en el tiempo. Ahí sí que había un gran problema nacional, de enormes proporciones, que estaba sin afrontar. Pero no un problema político, que se resolvió a su tiempo, y por el procedimiento único que hubo a mano. La prueba más patente y que no admite dudas de que el problema quedó terminado, la vino a presentar la actitud de las naciones que se apresuraron a reconocer el gobierno y el nuevo régimen. Sólo dos países—y por razones bien notorias que no es necesario exhumar—se apartaron de la explícita posición de los demás. Ha

Concurso periodístico sobre Goya

La Comisión Ejecutiva del II Centenario del pintor aragonés don Francisco de Goya Lucientes, al objeto de honrar su memoria, organiza entre otros actos, el presente concurso periodístico, con arreglo a las siguientes bases:
1.º Se establece un premio de mil pesetas, al mejor artículo publicado en la Prensa nacional durante el próximo mes de Enero, sobre el tema «La pintura aragonesa al advenimiento de Goya».
2.º El premio del mes de Febrero, estará dedicado al tema «Goya, pintor aragonés».
3.º El premio del mes de Abril, se dedicará al tema «Goya, pintor de Madrid».
4.º El premio del mes de Mayo, se dedicará al tema «Los grabados de Goya».
Todos los premios serán de la misma cuantía.
5.º Los artículos que concurren a estos premios deberán haber sido publicados en algún periódico nacional, precisamente durante el mes que corresponda el tema.
6.º Los concursantes deberán enviar dos ejemplares del periódico en que se publican, a la Delegación Provincial de la Subsecretaría de Educación Popular de Zaragoza (General Mola, 4, entresuelo derecha).
7.º El plazo de admisión de trabajos finalizará el día 5 del mes siguiente, a las doce de la noche.
8.º El fallo emitido por el Jurado calificador, cuya composición se hará pública al terminar estos concursos, se dará a conocer por la Prensa del 15 del mes siguiente.
9.º En ningún caso se declarará desierto el concurso.

brigadas trabajan en el trayecto de San Rafael al Alto para abrirle también a la circulación, y se espera que puedan conseguirlo entre dos y tres de la tarde de hoy.

No obstante, el coche de línea de «La Sepulveda», que hace el servicio entre Segovia y Madrid, consiguió pasar esta mañana el puerto de Guadarrama, habiendo llegado a Segovia a la una y media de la tarde. Su hora de llegada suele ser a las diez y media de la mañana. Y el coche que de nuestra ciudad sale para Madrid a las once de la mañana, no lo hizo en el día de hoy.

La circulación de los autos de línea

Esta mañana han llegado a Segovia todos los automóviles de línea de la provincia, excepto el de Labajos, del que no se tienen noticias. Como la nevada continúa el tránsito rodado se hará más difícil, y por este motivo la Administración principal de Correos ha dispuesto que los coches que salían a las cinco de la tarde para regresar a los puntos de procedencia, lo hagan una hora antes, por lo cual hemos de adelantar el cierre de la edición de EL ADELANTADO para la provincia, al objeto de que pueda llegar en el día a los pueblos. Los coches de la sierra saldrán, como de ordinario, a las tres y media de la tarde.

La circulación de trenes

El correo de Santander ha llegado esta mañana a Segovia con más de dos horas de retraso, debido al temporal.

En La Granja a quince grados bajo cero

Comunican de San Ildefonso que la temperatura es allí verdaderamente glacial, habiendo nevado copiosamente.

El termómetro ha descendido a quince grados bajo cero.

ARTURITO POMAR OBTIENE SU PRIMERA VICTORIA EN LONDRES

Ganó en 39 jugadas al inglés Stone

GRAN JUBILO ENTRE LOS ESPAÑOLES QUE PRESENCIARON LA PARTIDA

Londres, 16.—Arturito Pomar ha obtenido la primera victoria en el Torneo Internacional de Ajedrez que se celebra en esta capital. El niño español ha derrotado a J. Stone, inglés, en 39 jugadas. Los españoles que presenciaban la partida, exteriorizaron su alegría y abrazaron al pequeño y al padre de éste. La noticia ha causado también mucha alegría entre todos los españoles residentes en Londres.

Pomar manifestó después de su victoria: He comenzado mal, pero parece ser que ahora he tomado el buen camino.

Al pequeño jugador español se le adjudica el sobrenombre de «prodigioso» y si llega a obtener nuevas victorias va a agotar los adjetivos de la gramática británica. Tal es la admiración y la simpatía que ha despertado en la capital inglesa.

La partida Pomar-Stone fue presenciada por un gran gentío. El jugador inglés derrotado por el español tiene cuarenta años y goza de gran reputación entre los ajedrezistas británicos.

Continúa en la Asamblea francesa el debate sobre política exterior

Intervención de Pierre Cot y de Herriot

El jefe radical dice: «No nos hablen de paz y seguridad mientras no se resuelvan los pleitos del Ruhr y del Sarre»

París, 16.—Aunque sólo un diputado había ocupado su puesto cuando el presidente de la Asamblea Constituyente abrió la sesión del debate sobre política exterior, todos los representantes se precipitaron en la sala de sesiones para oír el discurso de Eduardo Herriot y el de Pierre Cot, ministro del Aire que fué en cinco Ministerios.

Cot habló de los problemas del Ruhr y de Rhenania como clave de la política exterior francesa. Acusó al Gobierno de haber manifestado a las potencias extranjeras todo lo que pensaba sobre política exterior, mientras al pueblo francés le niega toda la información sobre el particular.

La separación del Ruhr y de Rhenania, de Alemania, es ciertamente necesaria, pero aún no se había explicado si la zona debe ser sometida a un control internacional o simplemente a la intervención francesa. La incorporación de la Westfalia renana a Francia podría desagradar a la Unión Soviética y a los Estados Unidos, por razones económicas. Lo que Francia quiere es la internacionalización del Ruhr.

Eduardo Herriot habló de lo que él llama vital problema del carbón alemán, e hizo un llamamiento a Rusia y Estados Unidos para que com-

prendan la situación de Francia respecto a Alemania. La potencia de Alemania depende de dos factores: población y carbón. Duda Herriot de que sea posible destruir en la fanatizada juventud alemana la fe en las doctrinas de Hitler. Por lo tanto, el problema del carbón alemán cobra mayor importancia. Si los pleitos del Ruhr y del Sarre no se resuelven, que no nos hablen de paz y seguridad.

Conviene con Pierre Cot en que la solución del problema del Ruhr debe atacarse pronto y sobre la base de la internacionalización. Al mismo tiempo insistió en que el control debe ser efectivo.

Al comenzar el debate hubo una breve discusión entre el general De Gaulle y el veterano jefe del partido radical. Herriot dijo que el Gobierno había claudicado al no anular las condecoraciones concedidas por el Gobierno de Vichy a los oficiales franceses que se opusieron al desembarco de los aliados en el Norte de África en Noviembre de 1942. De Gaulle, desde su asiento, le replicó diciendo: «Ha sido táctica del Gobierno de reconstrucción nacional no arrancar del pecho de los jóvenes franceses muertos o mutilados las condecoraciones que un día recibieron».—Efe.

La petición persa plantea una grave cuestión a la Asamblea de la O. N. U.

(Viene de la página 4)

mente sus descubrimientos conducen a la destrucción, lo mismo que a facilitar la posibilidad de crear un mejor nivel de vida. Añadió que además de estos últimos descubrimientos nadie que haya vivido las dos guerras y haya sido testigo de los horrores de las mismas puede dejar de desear ardentemente que se alcance el fin para que esta Organización ha sido creada, pero advirtió que el mundo no puede ser cambiado en un momento y que lo que puede hacer la Asamblea es preparar el camino para que puedan marchar juntas las grandes y las pequeñas naciones, teniendo como objetivo común el beneficio de todas.

La declaración de que Inglaterra intenta colocar algunos mandatos bajo el sistema de fideicomisos, puede ayudar grandemente a resolver el problema de la creación del Consejo de Fideicomisos. Bevin añadió que Inglaterra había cumplido todas sus obligaciones respecto a los mandatos bajo la Liga de Naciones y prometió que la continuidad de la administración será mantenida hasta el momento del último objetivo del sistema de fideicomiso: el auto-gobierno o la independencia. Terminó Bevin su discurso diciendo que durante los pasados treinta años los pueblos de la comunidad británica han estado enzarzados en lucha, uno de cada tres días.

¿Y con qué fin? Con el de obtener beneficios, no; con el de engrandecerse, tampoco. Únicamente para derrotar a aquellos que querían destruir la libertad y ligar el alma del hombre a un sistema pernicioso.—Efe.

La actitud del Irán plantea una grave cuestión a la O. N. U.

Londres, 17 (4 t).—La delegación del Irán en la Asamblea de la O. N. U. estudia la oportunidad de cumplir las instrucciones de su Gobierno llamando la atención de la Organización en

relación con el pleito que en su país sostiene con Rusia. Si el Irán se decide a plantear la cuestión a la Asamblea, mejor que ante el Consejo de Seguridad, tendrá que esperar hasta que llegue el turno al asunto señalado con el número 17 en la Orden del día—consideración de los asuntos de urgencia más importantes—lo que ocurrirá probablemente la semana próxima. Algunos delegados temen que si se plantea ahora la cuestión ruso-iranesa, sus consecuencias pueden ser fatales para la nueva organización, especialmente si la O. N. U. no consigue resolver la cuestión de una manera satisfactoria. Y, por contra, otros delegados estiman que sería fatal para la Organización el eludir deliberadamente la cuestión.—Efe.

En Segovia se han registrado varios accidentes a causa de la nevada

(Viene de la página 4)

gar a muchas caídas de viandantes, algunas de carácter grave. Cuatro personas han recibido asistencia facultativa en la Casa de Socorro por el médico de guardia don Emilio Soteras y practicante don Manuel Esteban.

Las lesionadas son: Pilar Martín Calvo, de ocho años, habitante en Escultor Marinas, 1, que sufre una herida en la región superciliar derecha.

María Domínguez, de setenta y cuatro años, domiciliada en la calle de Escuderos, tiene fuerte contusión en la articulación escapulo-humeral derecha.

Tomasa Pastor Abad, de cincuenta y nueve años, habitante en Ortiz de Paz, 5, la cual sufre fractura comple-

Tremendas acusaciones del fiscal francés en el proceso que se sigue en Nuremberg

(Viene de la página 4)

obreros, de los que doscientos sesenta y nueve mil eran mujeres, procedentes de los territorios ocupados en el Oeste, trabajaban para la economía de guerra alemana.

De Menthon declara que el primero de Marzo de 1940, Fritz Sauckel, jefe del reclutamiento de mano de obra en los territorios ocupados, dió a conocer que había cinco millones de obreros extranjeros en Alemania, de los que doscientos mil eran voluntarios. Un informe del ministerio francés de prisioneros de guerra, deportados y refugiados, dió la cifra de setecientos quince mil como el número total de hombres y mujeres que habían sido deportados de Francia, y añade después que la Alemania nazi, mientras explotaba en su grado máximo a los prisioneros de guerra así como a los obreros de los países ocupados, al mismo tiempo se incautaba de los medios de vida de esos países. «Las autoridades alemanas llevaron a cabo sistemáticamente el saqueo».

De Menthon da las cifras que demuestran las incautaciones de productos y bienes por los alemanes en los países ocupados, y dice que «después de congelar los medios existentes de pago, requirieron enormes tributos con el pretexto de una indemnización para el mantenimiento de las tropas de ocupación». En Francia las incautaciones llegaron a la colosal cifra de setecientos cuarenta y cinco mil millones de francos, y en esta suma, no incluye setenta y cuatro millones que representa la cifra máxima que Alemania podía exigir por el mantenimiento de su ejército de ocupación. Y aún más: se calcula que los invasores se incautaron de nueve mil quinientos millones en oro. Enormes cantidades de productos de diversas clases fueron requisadas sin ninguna indemnización. Los pueblos de esos países ocupados se vieron expuestos al régimen de muerte lenta por el hambre. Esto llevó a que se produjeran numerosas enfermedades y epidemias y que la cifra de muertos aumentara constantemente.

De Menthon se refiere a continuación al encarcelamiento, el maltrato, la deportación y los asesinatos cometidos por los alemanes en los países ocupados. «El empleo de la tortura en los interrogatorios era casi una norma general», dice, y agrega: «Las normas eran aplicadas generalmente por el sistema de apalear y encadenar por algunos días a los detenidos, sumergirlos en agua helada, ahogarles, en un baño, al hacer pasar por el agua de éste una corriente eléctrica; la electrocución de las partes más sensibles del cuerpo, el arrancar las uñas, etc., fueron los principales sistemas de «interrogatorio» empleado por los alemanes en los países ocupados. Pero el crimen que sin duda alguna permanecerá por siempre en la memoria de la humanidad, entre todos los cometidos por los alemanes contra los civiles de los países ocupados, es el de la deportación o internamiento en los campos de concentración de Alemania.

Al referirse el fiscal al número de personas enviadas a los campos de concentración, dijo que es posible que se acercase a la verdad al afirmar que el número de éstas es de doscientas cincuenta mil franceses, seis mil luxemburgueses, cinco mil quinientos dinamarqueses, cinco mil cuatrocientos noruegos, ciento veinte mil holandeses y treinta y siete mil belgas. De Menthon dice que los alemanes, para combatir el movimiento de resistencia, efectuaban actos terroristas, y que como medios de represalias, destruían las aldeas francesas.

Al tratar de los crímenes contra la humanidad, afirma que los nazis tenían la política sistemática de corrupción y perversidad. En los territorios ocupados no queda ni un sólo hombre cuyos derechos esenciales no fueran cambiados o suprimidos y su condición como ser humano no fuera violada de alguna forma.

El fiscal francés terminó diciendo: «La civilización requiere que el Tribunal, después de haber comprobado esa barbarie, dicte un veredicto que sea también una especie de advertencia en la hora en que la humanidad parece que va a entrar en tiempos de paz. Su decisión será uno de los cimientos del nuevo orden de esa paz, al que aspiran todas las naciones. La justicia será hecha y los mártires entonces estarán satisfechos de haber caído por el progreso de la humanidad».—Efe.

Vicenta Perata Julia, de cincuenta y siete años, Trinidad, 8. Fractura completa de cúbito y radio derechos; pronóstico grave.

Vicenta Perata Julia, de cincuenta y siete años, Trinidad, 8. Fractura completa de cúbito y radio derechos; pronóstico grave.

Operaciones de las tropas regulares italianas contra los elementos levantiscos en Sicilia

(Viene de la página 4)

industria alemana por un período de 25 a 50 años.

Dice el «Daily Express» que los soldados norteamericanos son en parte responsables del estudio de estos planes con sus demostraciones y manifestaciones para la repatriación, y añade que la presión pública del interior del país hará imperativo que la adopción del plan para el control de la industria alemana dependa de la mayor urgencia de la retirada de las fuerzas de ocupación. Dice asimismo que el plan se enfrenta con la posibilidad de que en cinco o diez años, a partir de ahora, los alemanes puedan haber llegado a establecer su Gobierno autónomo aceptado por el pueblo y las potencias aliadas, y el plan pueda ser tratado con el Gobierno alemán. Entonces tendrán un efecto complementario los acuerdos internacionales reconocidos por el control internacional.—Efe.

Normalidad en Haití

Puerto Príncipe, 17 (4 t).—La vida se ha normalizado, abriendo los teatros sus puertas anoche, después de no haberse celebrado ninguna función durante una semana. El pueblo ha comenzado a gozar de libertad de palabra y de reunión, por primera vez después de doce años, y según comunica la Agencia United Press, nada se recuerda ya de los violentos sucesos de la semana pasada, que causaron el derrocamiento del ex Presidente Lescot.—Efe.

Un periodista yanqui obsequia en Madrid a sus colegas españoles

Actualmente efectúa un viaje alrededor del mundo

«La situación alimenticia de España es mejor que la de otros muchos países»

Madrid, 17.—Desde hace unos días se encuentra en Madrid el decano de los corresponsales de la «Associated Press», señor Mackenzie, que lleva treinta y cinco años sirviendo a dicha Empresa y al que, en pago de tan dilatada labor, el director general de la misma ha invitado a hacer, en unión de su esposa, y por cuenta de la A. P., un viaje alrededor del mundo. El señor Mackenzie, con objeto de ponerse en contacto con los periodistas españoles, los invitó a mediodía de hoy a una copa de vino español, acto al que asistieron el director en España de la Associated Press, señor West; el subdirector, señor Hartman; redactor jefe, señor Cardona, y colaboradores de la Agencia.

El señor Witt Mackenzie ha recorrido casi todo el mundo como corresponsal de la Associated, habiendo desempeñado el cargo de corresponsal de guerra durante la primera conflagración mundial. Es autor de cinco libros sobre asuntos internacionales. Actualmente escribe una columna diaria que publican más de mil periódicos abonados al servicio de la Associated.

El señor Mackenzie pronunció unas palabras de salutación a sus colegas españoles, diciendo que se complacía mucho en encontrarse en Madrid y que, a pesar de que durante muchos años había viajado por casi todo el mundo, era la primera vez que venía a España. Se prestó gentilmente a responder a cuantas preguntas se le hicieron, siempre que no se tratara de cuestiones españolas, y esto—dijo—por dos razones: porque sólo llevo cuatro días entre ustedes, y porque no me parece oportuno entrar en cuestiones que sólo corresponde dilucidar a los españoles.

A preguntas de los periodistas, dijo que la situación de España en lo referente a los alimentos era mejor que la de muchos otros países, incluidos los Estados Unidos, aunque aquí fuese más caro el comer que en Norteamérica. Con respecto a Europa declaró que cree que en España hay más abundancia, no sólo de lo necesario, sino incluso de lo superfluo, y así, dijo, para comer como normalmente se come en Madrid, habría que pagar en París cuatrocientas pesetas. Los periodistas españoles brindaron por el éxito de la labor encomendada a su ilustre colega señor Mackenzie. Logos.

HERNIADOS

Toda hernia debe contenerse para evitar desagradables consecuencias. Imposible es lograrlo con vulgares bragueros, pero fácilmente se consigue con el insuperable Super Obturador HERNIUS automático, imperceptible elemento, sin tirantes, peso, elásticos ni adicionales molestos que se lleva sin notarse. A medida, molde y presión facultativa. (C. C. S. 7978). VISITA EN SEGOVIA: «G. O. HERNIUS» atenderá en Segovia el día 21 del corriente, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del Dr. GIL Cañuelo, 19, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS», Rambla Cataluña, 34, principal, Barcelona. Montero, 30, principal, Madrid.

Casa Cabrero

Tiene la satisfacción de anunciar a su distinguida clientela y al público en general que ha comenzado nuevamente sus ventas en su antiguo local, restaurado del siniestro sufrido.

Juan Bravo, 64 al 68. Teléfono 76.

Gran surtido en Botas

caballero y chicos en Calzados El Cañón

ZAPATOS TODO GOMA A PRECIOS ECONOMICOS Junto al H. Comercio.

EN PONTEVEDRA MILLARES DE CAMPESINOS ACLAMAN FRENETICAMENTE A FRANCO

La multitud pidió que se enviasen telegramas al Caudillo

Adhesión de los procuradores de España

Madrid, 17.—A primera hora de la tarde de ayer, el ministro de Justicia, don Raimundo Fernández Cuesta, recibió en su despacho oficial a una comisión del Colegio de Procuradores de España, que acudió para testimoniarle su más fervorosa adhesión a la nota del Gobierno del Caudillo, en la que se protestaba virilmente contra la campaña desarrollada por determinados periódicos contra España.

UN GRAN ACTO DE ADHESION AL CAUDILLO EN PONTEVEDRA

Vigo, 16.—En un gran acto celebrado en Pontevedra, miles de campesinos de toda la provincia han aclamado frenéticamente a Franco y ratificado su adhesión incondicional al Jefe del Estado. Esta manifestación de fe ha servido para expresar la gratitud de nuestras gentes del campo al Caudillo de España, y representa un plebiscito fervoroso frente a las insidias difundidas en el exterior y de conformidad con la viril actitud del Gobierno.

Representaciones nutridísimas de toda la provincia se reunieron en la capital para celebrar una Asamblea magna, en la que las Hermandades de Labradores y Ganaderos y la Unión Territorial de Cooperativas del Campo, que cuenta con un censo de sesenta mil agricultores, dejaron constituida la Mutua Sindical Pecuaria de Pontevedra.

Los campesinos se concentraron ante la Delegación Provincial de Sindicatos, desde donde, con sus banderas al frente, se dirigieron al teatro Victoria, reuniéndose allí bajo la presidencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, acompañado del subjefe provincial del Movimiento, delegado provincial de Sindicatos y otras jerarquías.

Después de las oportunas deliberaciones se pronunciaron varios discursos, que finalizaron con una intervención del delegado provincial de Sindicatos Diego Aparicio, para poner de relieve el singular avance adquirido por los organismos sindicales agrarios en esta provincia y la patente eficacia de sus servicios de cooperación. Por último, pronunció un vibrante discurso el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, quien afirmó que en el campo español se ha iniciado una etapa de prosperidad gra-

Planeaban asesinar a todas las figuras preeminentes egipcias simpatizantes de la Gran Bretaña

Detención, en El Cairo, de una banda de jóvenes

El Cairo, 17 (5 t.).—La Policía egipcia ha detenido a todos los miembros de una banda de jóvenes que planeaban el asesinato de todas las figuras preeminentes de su país, simpatizantes de Inglaterra, según se ha anunciado en esta ciudad. En la lista de presuntas víctimas, que ha caído en poder de la Policía, figuraba sir Thomas Russel, conocido como Russel Baja, jefe de la Policía de El Cairo y de la Oficina de antinarcóticos.—Efe.

NORMALIDAD EN LA ARGENTINA

LOS SUCEOS DE LEON (MEJICO) FUERON DEBIDOS A ACTIVIDADES SUBVERSIVAS

Méjico 16 (4 t.).—El ministro mejicano de Defensa ha manifestado que de las investigaciones realizadas para averiguar las causas que provocaron el incidente ocurrido en León el último día del pasado año, en el que perecieron 32 personas, han resultado de relieve la existencia de ciertas actividades subversivas. Se ha confirmado la noticia de que varias personas atravesaron la ciudad disparando al aire sus pistolas con el fin de provocar la confusión y excitar al pueblo al choque que se produjo posteriormente.—Efe.

Dimite el ministro de Marina argentino

Buenos Aires, 17 (5 t.).—El diario «La Prensa» anuncia que aunque no se ha dado una versión oficial, el ministro de Marina, vicealmirante Abelardo Pantin, ha presentado la dimisión de su cargo, y que cree que durante el día de hoy se notificará oficialmente.—Efe.

cias al Movimiento y al Caudillo, habiendo sido preciso que viniera Franco al primer rango de la vida política española para que las leyes que precisaba el campo, y que tanto tiempo estaban aguardando de regímenes y partidos los agricultores españoles, comenzaran a hacerse realidad bajo la inspiración del Jefe del Estado.

En medio de gran entusiasmo, los asambleístas dieron por terminado el importante acto, al que sirvió de colofón la espontánea y clamorosa exteriorización de adhesión al Caudillo, pidiendo la multitud campesina concentrada que las autoridades provinciales transmitiesen al Jefe del Estado la ferviente adhesión y la gratitud de los agricultores de esta provincia.

TREMENDAS ACUSACIONES DEL FISCAL FRANCÉS EN EL PROCESO QUE SE SIGUE EN NUREMBERG

«Francia pide en nombre de los heroicos mártires de la resistencia que se haga justicia»

Pide la máxima pena para los responsables

Nüremberg, 17 (5 t.).—«La conciencia de las personas que sólo ayer fueron esclavizadas y torturadas en cuerpo y alma llama por encima de esa para juzgar y condenar al más monstruoso intento de dominación y barbarismo de todas las épocas. Francia llevó casi sola, en Mayo y Junio de 1940, el peso de los armamentos alemanes; pero mi país nunca dejó la lucha por la libertad y nunca estuvo ausente del campo de batalla. Francia fué sistemáticamente destruída y arruinada; por ello pide al Tribunal en nombre de los heroicos mártires de la resistencia, que se haga justicia.»

Con estas palabras dió comienzo la acusación francesa por boca de su fiscal, François De Menthon, uno de los jefes de la resistencia francesa, al comenzar en la mañana de hoy el proceso contra los criminales de guerra alemanes.

«La condenación inicial de la Alemania nazi por este alto Tribunal—añade—será una lección y constituirá el mejor punto de partida para el trabajo de revisión de valores y de reeducación del pueblo alemán, que debe ser la tarea principal durante los años venideros. Francia pide la pena máxima para aquellos que fueron principales responsables.

De Menthon añadió que la guerra totalitaria, en sus métodos y pretensiones, fué dictada por la primacía «de la raza alemana y la negación de cualquier otro valor». Todas las anteriores concepciones que tendían a humanizar la guerra, fueron separadas.

A continuación añadió: «La responsabilidad de los acusados es la de perpetradores y cómplices en los crímenes de guerra sistemáticamente cometidos por Alemania durante la con-

Discurso de Bevin en la Asamblea de la O. N. U.

Londres, 17 (4 t.).—El ministro de Asuntos Exteriores, Ernest Bevin, ha anunciado hoy en la Asamblea de la O. N. U. que ya se han llevado a cabo las negociaciones preliminares para que los tres mandatos británicos en África pasen a depender del Comité de Fideicomisos de la Organización de las Naciones Unidas. Bevin anunció también que Inglaterra

El Ayuntamiento de Madrid expresa su adhesión a la nota del Gobierno español

Madrid, 17.—El Ayuntamiento, en su sesión de hoy, acordó adherirse a la nota publicada recientemente por el Gobierno como respuesta a la campaña de radio y prensa extranjera, contra la independencia de España. Logos.

tiene intención de tomar pronto las medidas necesarias para hacer de la Transjordania, en el Este, un Estado independiente. Ha aplazado las proposiciones sobre Palestina hasta que se conozca el informe de la Comisión de encuesta angloamericana.

Añadió Bevin que Inglaterra ha decidido entrar inmediatamente en negociaciones para colocar el mandato de Tanganika, Camerún y Togo bajo el sistema de fideicomisos, y que las primeras negociaciones ya se han celebrado.

Se refirió el ministro de Asuntos Exteriores inglés a la nueva voluntad de Inglaterra para situar estos territorios bajo el sistema de fideicomisos, y dijo que ello depende, naturalmente, de que se lleven a cabo las negociaciones en condiciones generalmente satisfactorias desde el punto de vista británico, y que se cumplan los objetivos de la Carta, así como también que redunden en beneficio de los habitantes de dichos territorios.

ALFREDO KRUPP, el famoso magnate industrial alemán, propietario y director de las importantes fábricas de cañones y demás material bélico, que, acusado, con su padre Gustavo, comparecerá en Nüremberg ante el Tribunal especial aliado.



Estados Unidos, Francia y Rusia han solicitado la exclusión de Gustavo Krupp y su libertad; pero no así de su hijo Alfredo. Entre tanto, las famosas fábricas Krupp han sido trasladadas a Rusia por los soviets.

tienda bélica». Los aspectos de esa política, tal y como fué llevada a cabo en los países ocupados de la Europa occidental, serán expuestos bajo

los títulos de trabajos forzados y crímenes contra personas, robos y crímenes contra la humanidad.

El fiscal francés dice a continuación que a fines de Marzo de 1943, unos doscientos cuarenta y ocho mil obreros fueron empleados por la Organización Todt, para construir la «Muralla del Atlántico». En el año 1942, tres millones trescientos mil obreros de los países ocupados, trabajaron para Alemania en sus propios países. Trescientos mil de esos estaban en Noruega, doscientos cuarenta y nueve mil en Holanda, y seiscientos cincuenta mil en Francia. El número de obreros deportados a Alemania, que procedían de los territorios ocupados en el Oeste, aumentó en 1942 a la cifra de ciento treinta y un mil belgas, ciento treinta y cinco mil franceses y ciento cincuenta y cuatro mil holandeses. El día 30 de Abril de 1943, un millón doscientos noventa y tres mil

16 grados bajo 0 en Salamanca

Nieva en gran parte del país

Madrid, 17.—Estado general del tiempo:

Nieva en una zona de unos cincuenta kilómetros de ancho, entre Huesca y la sierra de Gata. Está cubierto el cielo de la divisoria entre el Duero y Ebro, parcialmente nuboso en la cuenca del Duero y en la región de la Mancha, y despejado o casi despejado en Extremadura y Andalucía. Por el temporal faltan los datos del resto de España.

Tiempo probable: La zona de precipitación de nieve o lluvia se extenderá, intensificándose, a Cataluña y Ebro. A última hora mejorará en la región central.

Temperaturas: Máxima de 15, en Sevilla. Mínima de 16, bajo cero, en Salamanca. En Madrid, máxima de 0,2, bajo cero. Mínima, de 3,8, bajo cero.—Logos.

Nieve en Madrid

Madrid, 17.—Ayer, durante todo el día, reinó en Madrid un frío intenso, registrándose temperaturas de bajo cero. En las primeras horas de la madrugada comenzó a nevar otra vez, cayendo rápidamente. La nevada continuó toda la noche y por la mañana, hasta cerca de mediodía, en que aclaró el cielo y volvió a lucir el sol. La temperatura se ha dulcificado algo. La nieve helada originó nuevamente muchas caídas, algunas de importancia, aunque el servicio municipal de limpiezas procedió en seguida a retirar la nieve de las calles.—Logos.

En Mora de Toledo la nieve interrumpe la recogida de la aceituna

Mora de Toledo, 17.—En las primeras horas del día se inició una copiosa nevada. Las operaciones de la recogida de la aceituna que se hallan en su momento principal han sufrido un aplazamiento que perjudica al productor, pues el fruto, por la baja tem-

peratura, pierde considerable peso.—Logos.

Nieva en Toledo

Toledo, 17.—Reina una intensa ola de frío. Durante la noche y gran parte de la mañana nevó en esta capital y en muchos pueblos de la provincia. El cielo sigue encapotado, con tendencia a nevar más. La temperatura es de tres grados bajo cero.—Logos.

(Continúa en la página 3)

Operaciones de las tropas regulares italianas contra los elementos levantiscos en Sicilia

Por una orden se prohíbe a los soldados yanquis manifestarse contra la política de desmovilización

Se habla de un plan norteamericano de retirada de las tropas aliadas de ocupación de Alemania en un plazo de cinco a diez años

Operaciones contra los levantiscos en Sicilia

Londres, 17 (4 t.).—Noticias de Italia afirman que las tropas regulares del Ejército italiano están operando contra los elementos levantiscos de Sicilia con el uso de tanques y artillería, alrededor de Palermo y entre Catania y Caltanissetta. Las operaciones están dirigidas contra un general cuyo nombre no ha sido revelado.—Efe.

Se prohíben las manifestaciones de los soldados norteamericanos

Francfort, 17 (4 t.).—Con el fin de poner término a las manifestaciones de protesta organizadas por los ex combatientes en contra de la política de desmovilización seguida por el Departamento de Guerra norteamericano, las autoridades militares han

Bevin alude a la disputa entre Rusia y Persia

Bevin examinó todos los problemas planteados ante la O. N. U., pero sin embargo no hizo referencia a la disputa entre el Irán y Rusia. La única alusión al mismo fué la advertencia de que las Naciones Unidas no son una cosa remota o impersonal a la cual pueden entregarse los problemas y esperar la solución sin otro esfuerzo.

La bomba atómica

Refiriéndose a la bomba atómica y a la guerra bacteriológica, dijo que si no se hubieran descubierto, era también obligación de las naciones amantes de la paz el declararlas fuera de la ley y crear una organización de las Naciones Unidas. Durante las discusiones y conferencias que condujeron a la O. N. U., el punto de vista aceptado fué que la guerra agresiva es un crimen y que el que la declara ha de pagar su culpa. Añadió que a los hombres responsables de la última guerra de enfrentaron ahora con la Justicia, y que en lugar de alcanzar el agresor la gloria y estatuas creadas en su memoria, únicamente se les recordará por su muerte en el patíbulo.

La Oficina de Trabajo Internacional de la Sociedad de Naciones

Bevin hizo su primer llamamiento público a la O. N. U. diciendo que continúe funcionando la Oficina de Trabajo Internacional—organización de la vieja Liga de Naciones—de la cual Rusia nunca fué miembro, y que es probable se ponga a la asociación de la misma a la O. N. U.

La Comisión de Estado Mayor Militar

Elogió Bevin a cada uno de los principales organismos de las Naciones Unidas y dió gran importancia a la futura creación de una Comisión de Estado Mayor Militar, compuesta por los cinco jefes de Estado Mayor de las cinco grandes potencias, considerando el hecho de que la guerra pueda extenderse a las cinco grandes naciones y colocarse a disposición de la U. N. U. Añadió que se les señalarán los nuevos objetivos a esos cinco grandes jefes de Estado Mayor, siendo el principal, no el de luchar en una estrecha guerra nacionalista, sino defender la paz del mundo, que será el más importante entre todos los objetivos de la Organización de las Naciones Unidas. Asimismo concedió extraordinaria importancia a las misiones sociales y económicas de la O. N. U., y aseguró que la mala distribución, las malas condiciones económicas y el desorden social han contribuido, en el pasado, a la guerra y al conflicto.

Bevin dijo que mientras el Consejo de Seguridad se ocupará de los problemas vitales de la defensa, y la Comisión Militar de Estado Mayor coordinará las armas de la guerra contra la agresión, el Consejo Económico y Social tendrá que realizar gran guerra contra la pobreza, la miseria y las enfermedades que siempre han azotado al género humano. Acogió Bevin con satisfacción la sugerencia de la Comisión Atómica para que proyecte un programa que controle los descubrimientos científicos, y dijo que el hombre de ciencia es un gran bienhechor, pero que desgraciadamente

(Continúa en la página 3)

En Segovia se han registrado varios accidentes a causa de la nevada

Cuatro mujeres heridas, dos de ellas gravemente

Amenaza otra nevada

En la lucha entablada entre el sol y la cerrazón del firmamento, venció el astro del día, y a primera hora de la tarde las nubes se batían en retirada para dejar paso libre a los rayos solares, que hasta última hora no nos han abandonado. Como los trabajos al aire libre tuvieron que ser suspendidos, los en paro forzoso por dicha causa acudieron a las solanas a combatir el tedio de la inactividad, y a la hora de cierre de oficinas y establecimientos el personal de unas y de otros reforzó aquellos pacíficos contingentes, si es que no optaban por colocarse al amparo de los radiadores en los centros de recreo.

Según lo indicado en la primera referencia sobre el temporal de nieve, el Alto de los Leones de Castilla ha quedado abierto a la circulación en el trayecto de San Rafael a la coronación del puerto, y a las cuatro de la tarde salieron para Madrid los coches de línea que vienen haciéndolo ordinariamente. ¿Por cuánto tiempo permanecerá abierto? Llegó la noche y el cielo vuelve a cerrarse de nubes de inconfundible color plomizo, lo que representa amenaza de nueva nevada.

En algunas calles céntricas de la ciudad se han iniciado los trabajos de limpieza de las aceras para facilitar el tráfico de los viandantes.

Una joven y tres mujeres heridas, dos de éstas de gravedad. El mal estado del piso ha dado lugar a los accidentes.

(Continúa en la página 3)

Tratamiento de la tuberculosis a base de streptomycina

será presentado un informe a la Asamblea Americana de Pediatría

Detroit, 17 (4 t.).—Dos doctores de la Clínica de Mayo Rochester, de Minnesota, han manifestado que trescientos especialistas en niños acudirán a la Asamblea anual que celebra la Academia Americana de Pediatría para exponerles los primeros éxitos curativos obtenidos en el tratamiento de la tuberculosis con la nueva droga streptomycina.

Afirman que la droga ha dado resultados excelentes en varios casos en que ha sido aplicada. La aparición de la nueva droga no quiere decir que la penicilina haya de ser sustituida en los tratamientos médicos, pero que la streptomycina ha dado magníficos resultados en los ensayos con ella realizados.

Los mencionados doctores añaden que el nuevo medicamento había sido probado con éxito en casos de fiebres tifoideas, disenterías, cólera y peste bubónica. La streptomycina ha sido utilizada en 44 casos de tuberculosis, y por lo menos en 16 se manifestaron claramente las cualidades curativas de la nueva droga, la cual determinó una mejoría notable en los tratamientos en un espacio de cuatro a ocho semanas.—Efe.

HOY O MAÑANA RENUNCIARA MANNERHEIM

Londres, 17 (4 t.).—Según un despacho de Helsinki, Radio Moscú ha anunciado que se esperaba de hoy a mañana la renuncia del Presidente Mannerheim. Efe.

(Continúa en la página 3)